



Colegio Médico de Chile

ELECCIONES 2017

Candidatos Consejo Regional Valparaíso



25-26-27-28 mayo



NUESTRAS CONVICCIONES:

- La salud es un derecho humano universal, no un bien de consumo y vamos a luchar por que esto esté consignado en la Constitución.
- Es responsabilidad ineludible del Estado de Chile garantizar el acceso oportuno y la calidad de la atención, respondiendo a las necesidades de salud de todas las personas que en Chile habitan.
- El gasto en salud debe igualar al menos al promedio OCDE (9% del PIB año 2013). La mayor fuente de financiamiento debe ser el gasto público en salud con aportes estatales y seguridad social por sobre el 70%, y reducir el gasto de bolsillo a menos del 10%.
- Debemos avanzar a un financiamiento justo, con un Fondo Único y solidario, permitiendo el acceso universal de salud.
- El financiamiento del Seguro de Invalidez Laboral debe ser fiscalizado por terceros independientes.
- Invitamos a una democrática participación activa de los Capítulos Médicos de nuestro Colegio.
- No olvidemos a Virchow: "La política es medicina a lo grande".
- Nosotros no satanizamos la ideologías salubristas, los médicos debemos tener libertad de pensamiento e imaginar una sociedad de bienestar para todas las personas.
- La verdadera deuda hospitalaria es la magnitud de personas en listas de espera sin solución a sus problemas de salud.
- Recuperaremos la integralidad en la salud de nuestro país fortaleciendo la articulación de la atención primaria con la atención secundaria y terciaria.
- El Colegio Médico tiene la responsabilidad de velar por el bienestar de sus afiliados, pero no puede eludir su responsabilidad de ser parte del diseño de las políticas públicas para el país.
- Debemos preocuparnos de la formación médica desde el pre grado, campos clínicos públicos para universidades con función pública.
- Formación médica acorde a las necesidades del país, con buenas condiciones de retorno.
- Sí al Eunacom, coherente con el nivel en evaluación y con financiamiento público.
- Invitamos a abrir el debate, encontrar integración de las miradas de médicos trabajadores tanto públicos como privados respecto de las formas de financiamiento de la salud del país. ¿Por qué Fonasa hace diferencias entre prestadores individuales e institucionales?
- Fin a la integración vertical de los seguros privados. Respeto a la Ley.
- Las políticas públicas de salud deben velar activamente por la protección ambiental de la población.
- Si los derechos básicos de acceso a aire, agua y alimentos libres de contaminantes son persistentemente vulnerados, no nos es posible hacer prevención en salud verdadera.
- Los contaminantes dañan sigilosamente y sin distinción a toda la población, desde el Colegio Médico apoyaremos medidas de regulación coherentes con las políticas transversales de salud.
- Nos invitamos a reconocer como responsabilidad médica la salud ambiental.

¿CÓMO LO LOGRAREMOS?

1. Incluyendo a todas las miradas en el debate.
2. Haciendo un diagnóstico integral y actualizado de la situación de salud y la medicina en Chile.
3. Formulando propuestas desde nuestro colegio.
4. Seleccionando mejoras factibles a corto plazo para el logro de los objetivos transversales a largo plazo.
5. Difundiendo las ideas fuerza del gremio.
6. Reuniéndonos con los actores relevantes.
7. Influyendo en las políticas del país.
8. Apoyando la implementación de la salud en todas las políticas.

Consejeros regionales

Dr. Guillermo Alejandro Witto Arentsen



- Médico cirujano, Universidad de Chile, 1985.
- Especialización en Ortopedia y Traumatología, Universidad de Valparaíso, 1989.
- Subespecialidad en Cirugía de Rodilla, Hospital La Fe, Valencia, España, 1996.
- Diplomado en Administración de Instituciones de Salud, Universidad de Chile.

Trayectoria

- Médico tratante, Servicio Traumatología y Ortopedia, Hospital Dr. Gustavo Fricke (1989 a 2014).
- Liberado de guardia 28 horas, Unidad de Emergencia Artículo 44 (1989 en adelante).
- Profesor Auxiliar de la Cátedra de Traumatología y Ortopedia, Facultad de Medicina Universidad de Valparaíso (1992 en adelante).
- Médico tratante, Policlínico IST Valparaíso (1990-1992).
- Presidente de la Asociación Gremial de Traumatólogos Quinta Región en dos períodos.
- Presidente de la Federación de Asociaciones Gremiales.
- Consejero Regional del Colegio Médico Valparaíso en dos períodos.
- Integrante de la directiva de AFUMOQ Hospital Dr. Gustavo Fricke durante un período.
- Organizador del XVIII Congreso de Médicos Escritores de Chile.
- Actualmente se desempeña en el Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar (Unidad de Emergencia Adultos Traumatología), en la Universidad de Valparaíso (cátedra de Traumatología) y en el Centro Médico ASOMEL.

Declaración

El médico debe estar comprometido con la sociedad. Desde su tribuna de privilegio debe influir en las políticas públicas con tal de obtener una salud más oportuna, más equitativa y con mayor calidad, para que nuestros pacientes satisfagan sus expectativas ya que sólo eso puede lograr nuestra propia y completa satisfacción.

Abogaré por un Consejo Regional más cercano, potenciando los capítulos e integrándolos en las decisiones.

El control del desempeño ético de nuestros pares será algo primordial, para detectar y sancionar a aquéllos que perjudican la imagen de nuestro gremio.

Integraré a las asociaciones gremiales en un trabajo mancomunado, con tal de evitar la precarización del trabajo médico privado, luchando contra cualquier atisbo de integración vertical de aseguradoras y clínicas.

Transparentaré los gastos del Regional con auditorías anuales del flujo de capitales.

Potenciaré las actividades culturales y deportivas, y nuestra sede será un punto de reunión permanente para el ejercicio de la camaradería, diseñando un área de club social y recreativo.

El Colegio Médico somos todos, no sólo sus dirigentes.

Dra. Dora Silva Martínez



- Médico cirujano, Universidad de Chile, 1980.
- Posgrado, especialidad de Obstetricia y Ginecología, Universidad de Valparaíso, 1987.
- Subespecialidad en Patología mamaria, Servicio de Obstetricia y Ginecología, Hospital Van Buren.

Trayectoria

- Médico residente en el Servicio de Obstetricia y Ginecología, Hospital Van Buren desde 1980 a 2008.
- 22 horas desde 1982 a 2004; rebaja horaria a 11 horas en 2004.
- Liberación de guardia en 2008.
- Actividad laboral diurna en la Unidad de Patología Mamaria hasta la fecha.
- Socio fundador de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de la V Región.
- Socio activo de la Sociedad Chilena de Mastología desde 2006.
- Actualmente se desempeña en la Unidad de Patología Mamaria, Servicio de Ginecología y Obstetricia, Hospital Carlos van Buren de Valparaíso.

Declaración

Como médico con larga experiencia, quiero ayudar a oxigenar el Colmed, con el fortalecimiento del sector público como lineamiento central y los siguientes ejes programáticos:

- Condiciones del trabajo médico (público y privado): horarios, tiempos no asistenciales (agenda autogestión, investigación) y rendimientos en beneficio de la buena relación médico-paciente, praxis y desarrollo.

- Formación médica continua: educación como derecho. Desarrollo. Gestión. Protección de tiempos y financiamientos. Ejemplo de curso de preparación para el Eunacom en asociación con Universidad de Chile a costos mínimos.

- Democracia y transparencia en el Colmed.

- Políticas públicas: mirada activa, Departamento de Salud Pública, Observatorio de Políticas Públicas. Tiempos y presupuestos para investigación, formación, exposición.



Dr. Fernando Voigt Claus



- Medicina en las Universidades de Chile, Valparaíso, y J. W. Goethe de Fráncfort (Meno), Alemania Federal (1970-1976).
- Médico Psiquiatra, Psicoterapeuta (1983).

Trayectoria

- 1994-1998: asesor del Programa de Salud Mental de la dirección del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota.
- 1994-2001: experto integrado en Chile del Ministerio de Ayuda para el Desarrollo, del Gobierno de la República Federal de Alemania.
- 1998-2001: jefe del Departamento Programas de las Personas, dirección del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota.
- Julio 2001- junio 2002: subdirector médico del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota.
- Julio 2002-febrero 2004: director del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota.
- Actualmente se desempeña en el hospital diurno para personas con trastorno psiquiátrico severo del Hospital de Quilpué.

Declaración

El Colegio Médico debe recuperar su acción respecto de la responsabilidad tanto gremial como política acerca del bienestar de los afiliados, como de la población en su conjunto. "La política es medicina a lo grande" (Rudolf Virchow, 1948).

Me interesa especialmente el problema de la salud mental en Chile y la precariedad de los recursos destinados a la solución de este programa. Hasta ahora, el Colegio Médico ha jugado un rol marginal en la discusión acerca de las soluciones para la atención en salud mental, siendo su responsabilidad plantear y apoyar políticas públicas al respecto.

Dra. Lorna Beatriz Jara Urquieta



- Médico cirujano, Universidad de Valparaíso.
- Especialista en Salud Pública, Pontificia Universidad Católica de Chile.
- Magister en Administración de Salud Pontificia Universidad Católica de Chile.

Trayectoria

- Me desempeñé más de 3 años en la Atención Primaria de la V Región.
- Representé a los médicos de la Corporación Municipal de Valparaíso como delegada en la Agrupación de Médicos de Atención Primaria del Colegio Médico, logrando mejoras en rendimiento y tiempos protegidos de reuniones de estamento en la comuna.
- Luego realicé la especialidad y magister de Administración de Salud, donde amplié mis conocimientos en salud pública.
- Actualmente inicio mi PAO y me reincorporo a la APS de la región, desde donde pretendo seguir impulsando la salud del país.
- Actualmente me desempeño en la Corporación Municipal de Valparaíso y el Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio.

Declaración

El Colegio Médico es un actor relevante en el sector salud del país y por tanto influencia en las políticas públicas. Quiero ser consejera para fomentar el diálogo de todos quienes formamos el gremio, y juntos diagnostiquemos la situación actual de la salud en Chile para que planteemos los objetivos a corto plazo que nos lleven a lograr una salud con cobertura universal en el largo plazo.

Como Colegio tenemos que velar por la formación, desde el pregrado hasta la educación continua de los médicos, y el ejercicio de nuestra profesión en todos los niveles sanitarios, en las condiciones laborales que permitan entregar atención oportuna y de calidad, y respondiendo a las necesidades de toda la población.

¡Con todas las miradas podemos oxigenar la Quinta Región!

Dra. Laura Hernández Norambuena



- Médico de Familia.
- Egresada del Instituto de Medicina de Minsk, Bielorrusia, URSS, 1993.

Trayectoria

- Encargada CECOSF Las Palmas Chilenas, Forestal, Viña del Mar.
- 23 años en APS.
- Docente Universidad de Valparaíso, Programa de Medicina Familiar y Comunitaria.
- Presidenta del Capítulo Médico APS de Viña del Mar y presidenta de la Asociación de Médicos de APS Viña del Mar.
- Representante de los médicos APS Viña del Mar, en Mesa de la Defensa de la Salud Pública de Viña.
- Actualmente se desempeña en el CECOSF Las Palmas Chilenas, Forestal, Viña del Mar.

Declaración

Además de todo lo señalado por la lista nacional Oxigenemos el Colmed, mi propuesta en estas elecciones son fortalecer:

- el rol de liderazgo del médico en la defensa de la salud pública.
- el componente ético y generador de participación de los médicos de APS.
- el compromiso con un pensamiento crítico y reflexivo de las políticas públicas de salud.
- la coherencia en la práctica con el juramento Hipocrático.
- los DDHH y Medio Ambiente, desde una mirada integradora y democrática.

Nuestra fortaleza como lista regional es hacer realidad la integración de los médicos de APS con los hospitalarios.

Dr. Juan Pablo Larraín Suckel



- Médico cirujano de la Universidad de Chile
- Cursa especialización en Cirugía en la Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- He participado de muchos esfuerzos colectivos para mejorar calidad de vida de pacientes y médicos en sus lugares de desempeño.
- Durante mi pregrado realicé extensos voluntariados en conjunto con

- el Hogar de Cristo para atender a personas en situación de calle en Santiago (Unidad móvil IFMSA en esos tiempos).
- Participé como secretario en el Centro de Estudiantes de Medicina Norte de la Universidad de Chile.
- Por convicción de entregar a los más necesitados lo aprendido en la carrera, tras egresar opté por el camino del médico general de zona; primero dos años en Huasco y posteriormente dos años en Limache.
- En ambas destinaciones me desempeñé como representante de los médicos generales de zona, como presidente regional en Atacama y como vicepresidente en la jurisdicción Viña-Quillota. Me enorgullece haber trabajado por las condiciones laborales de los colegas en ambas regiones, y haber logrado la eliminación de sistemas de turnos de llamada y mixtos en Atacama.
- Paralelamente, trabajé en Huasco con ONGs ambientalistas, dado que dicha ciudad es una zona muy contaminada históricamente, y logramos posicionarla frente a las autoridades como un problema grave, lo que ha derivado en un proceso largo de plan de descontaminación para Huasco, liderado por el Ministerio de Medio Ambiente.
- Actualmente se desempeña en el Hospital San Martín de Quillota y el Hospital Dr. Eduardo Pereira de Valparaíso.

Declaración

Mis motivaciones para integrar el Consejo Regional son:

1. Posicionar al Colmed Valparaíso como un actor relevante para el diseño e implementación de políticas públicas en salud en los Servicios de Salud Valparaíso-San Antonio y Viña del Mar-Quillota. Creo que el trabajo en equipo con los SS es fundamental para la defensa de nuestras condiciones laborales, y lo demostramos en Viña-Quillota con mejoras sustanciales para los generales de zona de ese SS.
2. Involucrar al Colmed en los conflictos ambientales de la región de forma activa, ya que tenemos zonas muy contaminadas como Quintero-Puchuncaví y creo que es nuestro deber defender a los ciudadanos de dichas localidades para que no vivan en un ambiente que les impida un desarrollo en salud. Creo que la pasividad mostrada hasta ahora por el Colmed regional al respecto es paradójica con nuestro espíritu de médicos.
3. Levantar desde el Colmed Valparaíso la discusión en cuanto a una necesaria reforma a la salud. La salud es un derecho que debe estar respaldado por la Constitución y debe ser ejecutada por un fondo universal y solidario que distribuya el riesgo en salud entre los enfermos y los sanos. No podemos seguir viendo con pasividad el estado calamitoso actual de nuestro sistema público.
4. Mejorar las condiciones de los médicos en hospitales de baja complejidad y en APS, quienes frecuentemente se desempeñan con jefaturas despóticas y poco capacitadas, y ejercen maltrato laboral hacia los colegas.
5. Democratizar las sesiones del Consejo Regional, invitando periódicamente a los presidentes capitulares de los distintos centros de salud para tener información en tiempo real de sus necesidades y problemas. Basta con la lógica de llegar tarde a los conflictos y "apagar incendios" como se hace en este Regional hasta ahora. (H. La Calera, 2016; H. Cabildo, 2017; H. Fricke, etc.).

Creo que debemos dejar de ser un Colmed reactivo, sin propuestas macro a nuestras autoridades regionales, que no interviene en conflictos de salud poblacional y medioambientales.

Tenemos que transformarnos en un Colegio con más juventud, propuestas, democracia y urgencia de cambio, ya que nuestra salud pública y nuestras condiciones laborales requieren cambios profundos.

Espero contar con el apoyo de todos los que sueñan un Colegio Médico por los médicos y también por los ciudadanos.



Hemos conseguido logros importantes en nuestra gestión y hemos apostado por innovar en nuestras formas de organización y en la manera en que resolvemos los problemas. Hemos tenido un crecimiento histórico que nos da una fortaleza gremial inédita en nuestro Regional. Nuestras líneas programáticas son afines a las de la lista "Vamos por más" a nivel nacional.

Interés médico

El único interés al que sirve la lista "Unidos somos más" es el de los médicos. No estamos focalizados en el interés particular de un grupo de colegas, ni tampoco en intereses externos, sino que nos mueve el interés general de todos y cada uno de los médicos.

Apoyamos a los médicos en el ámbito público, privado y mixto, respaldando a los colegas tanto en su condición de prestadores como de beneficiarios.

Respetamos la historia y la institucionalidad de Colmed. La relevancia de nuestro Colegio se ha construido sobre los hombros de muchos médicos. Sobre esos hombros es que podemos mirar el horizonte. Somos un grupo de dirigentes con reconocida trayectoria y experiencia. Capaces de generar equipos de trabajo.

Buena gestión para crecer

Continuar en la senda de transparencia y moderna administración de los recursos que impulsamos e implementamos en el Colegio, buena gestión que nos ha permitido reinvertir en mayor acción gremial.

LÍNEAS PROGRAMÁTICAS

El Consejo Regional Valparaíso forma parte de la Mesa Directiva Nacional del Colegio Médico. Como tal, hemos logrado asignaciones, bonos, incentivos y beneficios para nuestros colegas y velando por una atención de calidad para nuestros pacientes. Por ello, nuestras líneas programáticas tienen componente regional y nacional:

- Más representación:** por la dignidad profesional y la especial representación de los médicos ante las autoridades tanto regionales como nacionales.
- Más participación:** por un Colegio fortalecido y cercano a los médicos: vamos a incentivar los capítulos, fortalecer las organizaciones de base así como seguir invirtiendo recursos

en acción gremial y fomentar los departamentos de trabajo en el Colegio.

- Más defensa:** por una férrea defensa jurídica, laboral, gremial y administrativa; tolerancia cero con las agresiones a médicos y al equipo de salud.
- Más calidad:** con plena empatía por nuestros pacientes. Seguiremos luchando por la recuperación de la tuición ética, defensa irrestricta de la calidad, promoción de programas acreditados de formación de especialistas y recertificación de especialistas con criterios adecuados.
- Más autonomía:** sin ataduras partidistas, ni ideologismos sesgados, por un Colegio al servicio de todos los médicos.
- Más logros:** por mejores condiciones laborales, seguiremos luchando por una ley médica única sin discriminación, sean FFAA, Atención Primaria de Salud, Servicio Médico Legal y universidades públicas, y también por los derechos laborales de nuestras médicas.
- Más salud:** más financiamiento estatal, duplicar las camas, visión estratégica del Colegio para llegar a un sistema nacional único de salud.
- Más unidad:** anteponiendo la mirada médica a los problemas, trabajo con la academia y sociedades científicas, atendiendo los asuntos regionales con una impronta nacional.
- Más servicios:** incentivar al nivel nacional del Colegio para lograr convenios de seguros complementarios de salud, de cesantía, de asesoría en familia, defensa de los planes médicos de salud de las isapres, identificando y respondiendo a las necesidades de los médicos.
- Más compromiso social:** realizar operativos médicos, crear un departamento de acción ante catástrofes, continuar relevando la importancia del medioambiente y los derechos humanos, educando para la prevención.

Porque aspiramos a construir un Colegio donde el médico sea el centro de nuestra labor y la salud de nuestros pacientes sea el objetivo de nuestros médicos.

¡Vamos por más! ¡Unidos somos más!

Consejeros regionales

Dr. Juan Eurolo Montecino



- Médico cirujano, Universidad de Chile (1976).
- Beca de especialización en Neurología, Universidad de Chile (1982).

Trayectoria

- Médico general de zona en Maullín, Región de Los Lagos (1976-1979).
- Residente Neurología Adultos, Universidad de Chile, Santiago (1979-1982).
- Neurólogo clínico, Hospital Gustavo Fricke (1982-1990).
- Jefe titular Servicio de Neurología, Hospital Carlos van Buren (1990 hasta hoy).
- Profesor titular y jefe de Cátedra de Neurología, Universidad de Valparaíso.
- Consejero regional y general por Valparaíso (desde 1988).
- Presidente del Consejo Regional Valparaíso y miembro de la Mesa Directiva Nacional (desde 2005).
- Fundador de la revista Panorama Médico del Consejo Regional Valparaíso.
- Cofundador de Falmed, junto con Dr. Kléber Monlezun (1994).
- Cofundador de Fatmed, junto con Dr. Sergio Rojas (2015).
- Actualmente se desempeña en el Hospital Carlos van Buren, la Universidad de Valparaíso (Escuela de Medicina), la Universidad de Chile (Facultad de Artes y Música) y ejerce de manera privada.

Declaración

Me interesa la actividad gremial y la defensa y perfeccionamiento de la profesión. Estar presente en los conflictos, apoyar a colegas agredidos, formar y apoyar nuevos grupos y organizaciones como lo realizado en la APS de Viña del Mar y Valparaíso, y fomentar la ética profesional.

La fortaleza de la lista es la convergencia de diferentes pensamientos, aunados para una causa común: trabajar por la profesión médica, por nuestros colegas.

Dra. María Loreto Vent Castillo



- Médico cirujano, Pontificia Universidad Católica de Chile.
- Cirujano de la Universidad de Valparaíso.
- Perfeccionamiento en Cirugía Reconstructiva, por un año, en el Queen Mary's University Hospital, Londres.
- Magister en Salud Pública, Universidad de Valparaíso.
- Epidemiología para la Gestión, Universidad John Hopkins (EEUU).
- Diplomado de Gestión en Red, UNAB.

Trayectoria

- Médico general de zona en Ñuble, Hospital de Quirihue.
- Médico integral general APS, Consultorio Hernán Alessandri, Providencia.
- Beca de especialidad en Cirugía, Universidad de Valparaíso
- Cirujano en UEA, Hospital Carlos van Buren.
- Hospital Eduardo Pereira: cirujano residente, cirujano del equipo de cabeza-cuello/plástica, jefe de residencia médica, jefe del Servicio de Cirugía, subdirectora médica, subdirectora de Gestión Asistencial SSVSA, directora del hospital.
- Miembro del Departamento Ética del Colegio Médico Valparaíso.
- Miembro del Departamento de DDHH, Medio Ambiente y Biodiversidad del Colegio Médico Valparaíso.
- Profesora de la cátedra de Cirugía y salud pública como directora de tesis en el ámbito de gestión hospitalaria.
- Actualmente, subjefa del servicio de cirugía HEP y directora médica de Clínica Valparaíso.

Declaración

Mi motivación es representar a mis colegas mujeres en el quehacer de la medicina, pudiendo dejar explicitadas aquellas diferencias propias de nuestro género.

Mi experiencia laboral me ha llevado a conocer el quehacer del médico chileno en todas sus etapas, y esta experiencia y conocimientos los quiero poner al servicio de mis colegas. El Colegio Médico me da el espacio donde poder desarrollar esta actividad, sobre todo siendo parte de un grupo con amplia experiencia en el ámbito gremial y sin filiaciones político partidista, lo que permite mantener la libertad de decisiones sin sesgos ni compromisos, con el objetivo claro de defender los derechos de los médicos y la salud de nuestros pacientes.

Dr. Luis Ignacio de la Torre Chamy



- Médico cirujano, Universidad de Valparaíso.
- Ginecólogo Obstetra, Universidad de Valparaíso.
- Diplomado en Ginecología y Obstetricia, Pontificia Universidad Católica de Chile.
- Diplomado en Endocrinología, Universidad Alcalá de Henares.
- Habilidades Esenciales para la Docencia en Medicina, Universidad de Dundee.
- Habilidades Directivas para la Gestión en Salud, Universidad de Chile.

Trayectoria

- Desde mi egreso, el año 2002, he centrado mi quehacer médico en la atención clínica directa en salud de la mujer y en la educación médica tanto en pregrado como en postítulo.
- En los últimos años me incorporé a la gestión clínica del Hospital Carlos van Buren, primero en la Unidad de Patología Mamaria y luego en la jefatura de Pabellones y Recuperación.
- Además del Hospital Van Buren, también me desempeño en la Clínica Ciudad del Mar y la Universidad de Valparaíso.

Declaración

Me postulo como consejero regional para seguir desarrollando acciones para fortalecer la labor docente del Colegio Médico como vehículo para mejorar nuestras condiciones laborales.

Creo que la labor médica es hermosa y constituye una oportunidad para aportar a nuestra sociedad. En la actualidad, nuestro trabajo se ha complejizado y pienso que la educación médica continua es una excelente herramienta para fortalecernos como individuos para el ejercicio de nuestra profesión. Durante el periodo anterior creamos el curso de Actualización en Conocimientos Médicos y preparación para el EUNACOM, que ha permitido a los participantes mejorar sus habilidades para enfrentarse a su labor y aprobar dicho examen. Además, en conjunto con el Departamento de Ética logramos generar la primera versión de un curso de perfeccionamiento en Bioética, instancia necesaria y útil.

En la perspectiva laboral, he participado y deseo seguir aportando en distintas instancias para conseguir la regularización de pagos de distintas asignaciones en colegas de las leyes 15.076 y 19.664, además de trabajar por la mejora de condiciones de los residentes.

Si soy reelegido mantendré la preocupación por potenciar la docencia en otras áreas como gestión clínica y salud pública, además de insistir en los cumplimientos de los beneficios que nos garantizan las leyes que rigen nuestra labor. El escenario actual demanda de cada uno de los consejeros regionales empatía, gestión y compromiso, cualidades que espero poder aportar si ustedes me eligen.

Dr. Maximiliano Soto Díaz



- Médico cirujano, Universidad de los Andes (2005).
- Cirugía general, Universidad de Santiago (2016).

Trayectoria

- Posta rural de Zapallar, Cachagua y Catapilco.
- SAPU de Concón y Ventanas.
- Consultorio Dr. Marco Maldonado de Viña del Mar.
- CAPS Valparaíso, Viña y Villa Alemana.
- Hospital Naval.
- Hospital de Peñablanca.
- Clínica Reñaca.
- Exoficial de Sanidad de la Armada.
- Exdirector del Hospital del Peñablanca.

Declaración

Conozco y he vivido personalmente las fortalezas pero también las debilidades y problemas de cada uno de los niveles de atención en nuestro sistema de salud pública. Creo firmemente que desde el Colmed podemos mejorar la gestión y comunicación de cada uno de estos médicos, cada uno tan importante como el otro, en esta cadena de atención.

Desde el gremio podemos mejorar las condiciones de trabajo junto a una legítima defensa de nuestros asociados en beneficio de los pacientes.

Para ello, es requisito indispensable tener el norte claro: médicos y pacientes. Sin compromisos partidistas ni militancias que puedan anteponerse por sobre los intereses de nuestro gremio.

Anheo tener un Regional más participativo, más inclusivo, con mayor protagonismo de nuestras doctoras, con más actividades culturales, deportivas y que fomenten el sano espíritu de camaradería sin distinción de género ni creencias políticas.

En lo particular, siendo cirujano en Período Asistencial Obligatorio (PAO) lucharé por mejorar las condiciones de ingreso, permanencia y devolución a las becas de especialidad.

Concurso único SIN habilitación
#ResidenteFuncionario
Condiciones más favorables en el PAO

Tu voto también es importante, contigo Unidos somos más!!!

Dr. Saúl Segundo Zúñiga Borcoski



- Médico cirujano, Universidad de Chile, sede Valparaíso.
- Especialidad en Cirugía, Universidad de Valparaíso, Hospital Dr. Gustavo Fricke.
- Estadía en Patología Mamaria y Oncología, Pontificia Universidad Católica de Chile.

Trayectoria

- Médico general de zona, Hospital de Limache.
- Beca de retorno en Cirugía, Hospital Dr. Gustavo Fricke.
- Presidente de la Asociación Gremial de Cirujanos (1992).
- Consejero en el Colegio Médico Valparaíso (secretario y actual tesorero).
- Actual presidente del Capítulo Médico Hospital Dr. Gustavo Fricke.
- Actualmente se desempeña en el Servicio de Cirugía del Hospital Dr. Gustavo Fricke y es jefe del Servicio de Pensionado.

Declaración

Considero la actual directiva que integro, personas con gran estímulo gremial, hemos trabajado en conjunto y armonía. Hay varios logros que se han alcanzado, tales como pagar la deuda histórica del club de campo, hemos también ampliado y mejorado la actual sede regional del Colegio Médico.

Lo que más me motiva es preocuparme por los médicos mayores, a los cuales pienso abocarme en la solución de los problemas que estén a nuestro alcance.

Los invito a votar por nosotros para continuar con nuestro trabajo gremial y seguir cumpliendo las metas propuestas.

Dr. Kurt Cárcamo Clunes



- Médico cirujano, Universidad de Valparaíso.
- Ginecoobstetra, Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- Jefe de la Unidad de Alto riesgo obstétrico, Hospital Naval Almirante Nef, Viña del Mar.
- Docente cátedra de Ginecoobstetricia, Universidad Andrés Bello, sede Viña del Mar.
- Encargado de la asignatura en el Hospital Naval.
- Fundador y actual presidente del Capítulo Médico del Hospital Naval Almirante Nef.
- Actual vicepresidente del Consejo Regional Valparaíso.
- Además del Hospital Naval, también se desempeña en el ámbito privado.

Declaración

Considero que el trabajo gremial no es fácil, requiere de mucho tiempo y dedicación, incluso a veces requiere dejar asuntos personales, pero es una actividad que me gusta y me motiva.

Estoy dispuesto a seguir trabajando por el gremio médico, especialmente en lo que se relaciona con la creación de una ley médica única que integre a todos los médicos por igual. Una ley, que dé igualdad de condiciones y remuneraciones (dependiendo de los cargos, naturalmente), y que incluya a los médicos de las Fuerzas Armadas, que estamos desde hace tanto tiempo abandonados y marginados por este tipo de leyes.

Declaración

La práctica de nuestra profesión es una linda experiencia que con el pasar de los años se ha ido complejizando por múltiples factores ajenos a la profesión como son la sobrecarga laboral, la judicialización, la pérdida en términos reales del valor del trabajo médico, la obscena cantidad de requisitos para la formación de colegas jóvenes, la discriminación de los honorarios de colegas de las Fuerzas Armadas. Del mismo modo, el abuso de Fonasa e isapres, al no otorgar coberturas vía codificación de múltiples exámenes y prestaciones de carácter exclusivamente médico.

El trabajo es gigante, pero sólo a través de un cambio profundo en nuestra convicciones, convirtiéndonos en un instrumento real de cambio, lograremos modificar estas fallas y volver a la esencia de nuestra profesión. Las sociedades en general fallan cuando se pierde el norte de las mismas y nosotros debemos ser líderes en lograr que nuestro trabajo sea en condiciones dignas, alejado de judicializaciones injustificadas, con un honorario digno y preocupados solamente de la mejora de nuestros pacientes.

Juntos lo lograremos. ¡Unidos somos más!



Dr. Jaime Felipe Contreras Tenenbaum

- Médico cirujano, Universidad de Valparaíso.
- Cirugía General, Universidad de Valparaíso.
- Cirugía Vasculor Periférica, Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- Jefe de turno SAMU SSVQ (1998 a 2001).
- Director AG de Cirujanos V Región (2015 a la fecha).
- Actualmente se desempeña en Centromed Viña, Clínica Reñaca y Clínica Valparaíso.



Consejeros generales

Dra. Diana Tamara Alexandra Pey Tumanoff



- Médico Cirujano, Universidad de Chile.
- Candidata a Magister en Salud Pública, Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- Médica de Atención Primaria desde 1994, con especial dedicación a la salud integral, velando por aspectos emocionales, familiares, comunitarios, estilos de vida, naturopatía y otras alternativas.
- Desde 2015 cofundadora y parte de la directiva de la Asociación de Médicos de Atención Primaria de Viña del Mar.
- Miembro del recientemente reestructurado Departamento de Derechos Humanos, Medio Ambiente y Biodiversidad del Consejo Regional Valparaíso del Colegio Médico.
- Actualmente se desempeña en la Corporación Municipal Viña del Mar.

Declaración

Desde todas las miradas, en Oxigenando al Colmed creemos en la defensa de la salud pública, por ser ésta el soporte del derecho humano universal a la salud. Así también, y en forma especial, creo en la necesidad de velar por los derechos humanos básicos como son el buen trato de niños, mujeres, minorías de todo tipo y el digno acceso a agua, aire y alimentos libres de contaminantes, los que sabemos son fuertemente vulnerados en nuestro país.

Para los médicos de la Atención Primaria nos es muy difícil mantener la salud de la población estando ésta continuamente expuesta a daños ambientales persistentes: metales pesados, pesticidas, micropartículas, organismos genéticamente modificados, envases plásticos de los alimentos, etc., todas sustancias demostradamente perjudiciales para la salud, por lo que en países donde la cultura ambiental es real, la regulación es fuerte y verdaderamente protectora. En nuestra cultura, la responsabilidad médica frente a la demanda de una regulación protectora de la población está surgiendo y necesita todo el apoyo que exista. Es mi intención ser parte activa de la discusión, investigación, difusión y demanda de las decisiones en salud ambiental de nuestro país, por parte del Colegio Médico de Chile, fortaleciendo la comunicación transparente con la ciudadanía y contribuyendo en lograr políticas de salud que se implementen con la prioridad que ameritan, sin ser obstaculizadas ni depender de intereses económicos u otros poderes distintos a los responsables de la salud pública del país.

Además, apoyaré la rearticulación de todos los niveles de salud, la participación colaborativa capitular, el libre pensamiento y la contribución a la evolución cultural por una dignificación de la infancia, la mujer y las etnias.

Dr. Paulo Gnecco Tapia



- Médico Cirujano (promoción 2015), Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- Vicepresidente Centro de Estudiantes de Medicina UV, 2012.
- Presidente Centro de Estudiantes de Medicina UV, 2013.
- Encargado político de Asociación de Estudiantes de Medicina de Chile (ASEMECH), 2013.
- Secretario Académico Federación de Estudiantes de la UV, 2014.
- Delegado de los médicos generales de zona de APS del Capítulo Viña del Mar-Quillota, 2016.
- Presidente de los médicos generales de zona del Capítulo Viña del Mar-Quillota, 2017.
- Actualmente se desempeña en el CESFAM de Concón.

Declaración

Me postulo como Consejero General por el Colmed porque considero indispensable que el Colegio Médico sea un actor relevante en la transformación de la salud pública en miras a establecer un sistema cuyos pilares sean la justicia, la equidad y la solidaridad. Por mucho tiempo, probablemente por los intereses cruzados, el Colegio Médico ha tenido una posición más ambivalente de lo necesaria, a pesar de la gran influencia que tiene en el desarrollo de las políticas públicas del país.

Además de esto, como delegado de Capítulo de los Médicos Generales de Zona, y dada su importancia para la salud pública de nuestro país, considero que esta agrupación patrocinada por el Colmed debe tener una voz de mayor peso y más preponderancia al interior de nuestro Colegio en lo que respecta a su toma de decisiones, y creo que puedo contribuir en esta línea por venir precisamente de ese mundo.



Consejeros generales

Dr. David Rolando Lagos Donoso



- Médico cirujano, Universidad de Chile, 1976.
- Médico General de Zona en la VI región.
- Beca de Cirugía en el Hospital Sótero del Río
- Estadías de perfeccionamiento en cirugía y ecografía en España-Francia-Dinamarca.

Trayectoria

- Cirujano en el Hospital de Santa Cruz.
- Cirujano en el Hospital San Martín de Quillota.
- Dedicado principalmente a la cirugía digestiva y, además, a la práctica de ecotomografía, organizando cursos de docencia en este tema a médicos generales y de distintas especialidades.
- Colegiado desde la obtención del título hasta la fecha en forma ininterrumpida.
- Presidente del Capítulo Médico del Hospital de Quillota.
- Consejero regional por Valparaíso en varios periodos
- Consejero general por Valparaíso en dos 2 periodos, debiendo dejar este último cargo para asumir la dirección del Hospital de Quillota en 2013 y hasta febrero de 2015.
- Desde febrero de 2017 ejerce sólo en el ámbito privado, tras 29 años en el Hospital San Martín de Quillota.

Declaración

La intención de reintegrarme a las tareas gremiales es continuar un interés permanente desde mi graduación como médico. Responde a la invitación de una lista integrada por colegas de amplia experiencia gremial y otros que comienzan su incursión en este campo, lo que es una buena mezcla que asegura distintas visiones frente a los problemas actuales de los médicos, y también asegura el recambio generacional necesario.

Además, el hecho de no haber ningún compromiso político-partidista en este grupo permite no contaminar la discusión de los temas gremiales.

Los graves problemas de salud pública, ampliamente conocidos, la difícil relación con Fonasa, los complejos momentos del sistema de isapres, la situación de profesionales extranjeros que trabajan sin validación de su título médico, la formación de pregrado, entre otros, son motivos que me llevan a querer hacer algún aporte al interior del Colegio Médico, institución que aún mantiene un alto prestigio social y académico, con capacidad de hacer oír su voz ante la opinión pública.

Dr. Hugo Reyes Farías



- Egresado de la Universidad de Chile (sede Valparaíso).
- Becado primario en Cirugía Pediátrica, Universidad de Valparaíso.
- Docente en Embriología y Cirugía Pediátrica, Universidad de Valparaíso.
- Docente Post grado en Embriología y Malformaciones Congénitas, Universidad de Chile.
- Diplomado en Salud Pública, Universidad de Valparaíso.

Trayectoria

- Fundador y actual presidente de la Asociación de Funcionarios Médicos, Odontólogos y Químicos Farmacéuticos (AFUMOQ) del Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar.
- Actual consejero general por Valparaíso (segundo período).
- Actualmente se desempeña en el Hospital Dr. Gustavo Fricke de Viña del Mar.

Declaración

En lo local (hospital) he trabajado en pos de mejorar las condiciones del ambiente laboral (residencias), mejorando las asignaciones como especialistas de nuestros colegas. En lo regional, trabajando para aumentar el patrimonio de nuestro Colegio y defendiendo a nuestros colegiados en lo laboral y ante agresiones en su lugar de trabajo. Y en lo nacional, representando al Colegio Médico en la obtención de mejoras remunerativas de la Ley 19.664, de los EDF, portabilidad del cargo e incentivo al retiro, en Ley de Fármacos II y el Reglamento de Recertificación de Especialidades.

Los resultados obtenidos me alientan a continuar al servicio de nuestros colegiados, abocado a temas como: llevar a buen puerto la recertificación de especialistas, ley de Colegios Profesionales (incluyendo tuición ética), educación continua, carrera funcionaria única, mejorar condiciones de residentes y ayudar a mejorar la salud pública y privada en nuestro país en beneficio de nuestros pacientes.

Nuestra lista incluye médicos de diferentes ámbitos con una mirada gremialista a toda prueba, comprometida con nuestros colegiados.

Es por tanto que me atrevo a solicitar vuestro apoyo en la presente elección. ¡Unidos somos más!



Elecciones Generales Ordinarias Colegio Médico de Chile

25-26-27-28 mayo 2017

El Consejo General del Colegio Médico de Chile convoca a elecciones ordinarias para renovar los 5 cargos de la Mesa Directiva Nacional: presidente, primer vicepresidente, secretario general, prosecretario general y tesorero general.

En el caso del Consejo Regional Valparaíso, los votantes además deberán elegir 7 consejeros regionales y 2 consejeros generales. El secretario electoral regional es el Dr. Vicente Carrillo Andrades, mientras que el Tribunal Regional Electoral lo integran los doctores Elizabeth Barthel, Eduardo Bastías y Alberto Botto.

A diferencia de años anteriores, los colegiados por primera vez participarán de un proceso completamente electrónico. La clásica urna de madera y el voto de papel serán reemplazados por una moderna urna virtual a la cual se podrá acceder a través de dispositivos móviles o de cualquier aparato conectado a internet.

Para emitir su voto electrónico usted deberá seguir los siguientes pasos:

1. Ingresar a <http://colegiomedico.evoting.cl>
2. Marcar sus preferencias y presionar el botón rojo que dice "Cierre su Voto".
3. Una vez marcadas sus preferencias y cerrado su voto, el sistema le preguntará su RUT. Si su cédula es nueva, se le pedirá el N° de Documento. Si su cédula es antigua, se le pedirá el N° de Serie.
4. Adicionalmente, le pedirá su número de teléfono celular y le enviará un SMS con un código que deberá ingresar para depositar su voto en la urna.
5. Finalmente, el sistema entregará una confirmación de la recepción de su voto.

En el caso que su cédula de identidad se encuentre vencida, puede hacer llegar una imagen de la misma (foto o imagen escaneada) al correo colmed@evoting.cl. Si no cuenta con su cédula, contáctese al mismo correo para solicitar apoyo con la votación. En caso de que no tenga o no quiera dar su número de teléfono celular, puede ir a votar a la sede regional del Colegio de manera presencial.

Más información en www.colegiomedicovalparaiso.cl

N. del E.: Para la elaboración de esta publicación, el Consejo Regional Valparaíso solicitó a todos los candidatos textos y fotografías, ofreciendo las mismas condiciones de espacio (8000 caracteres para los planteamientos de cada lista, 1300 para cada consejero regional y 1700 para cada consejero general), por lo que las diferencias en la extensión entre unos y otros es exclusiva responsabilidad de los integrantes de cada lista.

Edición: periodista Sandra Valenzuela Torres / **Diseño:** Marco Antonio Pereda Vallejos / **Impresión:** Orgraf